

SEBASTIAN SCHWALD

# STRAßENNAMEN VON BLUDENZ

Die Benennung des öffentlichen Raumes  
unter Berücksichtigung historischer Benennungsmuster

Bludener Geschichtsblätter  
131+132 (2021)

ISBN 978-3-901833-50-2

Die Straßenbenennungen im Stadtgebiet von Bludenz sind vor allem von ihrer Vielfalt geprägt. Sie reichen von Benennungen nach Personen über alte handwerkliche Berufe bis hin zu den historischen Flurnamen der Stadt und ihrer unmittelbaren Umgebung.

Keine Straße trägt ihren Namen zufällig! Die Geschichte der Bludener Straßennamen reicht mehrere 100 Jahre zurück, als die Straßenzüge der Innenstadt ihre unterschiedlichen Namen erhielten. Ab dem frühen 20. Jahrhundert wurde für die Benennung von Straßen ein offizieller Beschluss der Stadtvertretung notwendig. Seither sind nicht nur die Anzahl der Straßen, sondern auch die Diskussionen über deren Benennungen stark angewachsen. In den vergangenen Jahrzehnten rückten Straßennamen schließlich im Zuge des Aufkommens der Erinnerungskultur und der „Public History“ immer mehr in den wissenschaftlichen Fokus der Historiographie. Daher soll in dieser Ausgabe der Bludener Geschichtsblätter ein Blick darauf geworfen werden, nach was und wem die Bludener Straßennamen benannt sind und auf was die Stadt in den zurückliegenden 100 bis 150 Jahren ihren Fokus gelegt hat.